



INCMNSZ

POSGRADO DE ALTA ESPECIALIDAD EN ENFERMEDADES DEL METABOLISMO MINERAL

Esta Alta Especialidad en Medicina (AEM) estudia las enfermedades del metabolismo mineral, incluyendo la osteoporosis, los estados de hiperparatiroidismo, la urolitiasis y otras entidades relacionadas con el metabolismo óseo y mineral. Se inició en el año 2011. Tiene el reconocimiento de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y del INCMNSZ. La duración de esta AEM es de un año. Durante la especialidad se realizan actividades asistenciales en consulta externa y hospitalización, actividades académicas del programa teórico del campo del metabolismo mineral y un protocolo de investigación, que los alumnos deben presentar en la UNAM al finalizar la especialidad. A fines de 2022 se publicó un libro de texto, resultado de la participación de alumnos egresados y del profesor titular del curso. Los alumnos de la AEM participan también en un programa avalado por la Universidad de Nuevo México y la UNAM llamado BoneEcho en español, que tiene por objetivo la difusión del conocimiento del campo del metabolismo mineral; en ese programa se discuten casos clínicos y se presentan temas teóricos del área de metabolismo mineral; el programa es el primero en español en dicho campo e incluye la participación de médicos de otros países de América Latina. Adicionalmente, cada año la Sociedad Mexicana de Nutrición y Endocrinología, a través de su Grupo de Trabajo de Metabolismo Óseo y Mineral, tiene un curso virtual de 2 días de duración, en el que participan profesores extranjeros y mexicanos, incluyendo a los alumnos egresados de esta AEM. Todo lo mencionado se suma a las actividades académicas del programa teórico, que se realizan prácticamente de manera diaria.

El objetivo general del PAEM es formar médicos plenamente capaces de diagnosticar y tratar a pacientes con enfermedades del metabolismo mineral e inducirlos a realizar estudios de investigación del área, además de lograr una base teórica de conocimientos que permita una formación académica continua.

Los requisitos para realizar la AEM en Enfermedades del Metabolismo Mineral son haber realizado la especialidad de Endocrinología y de Medicina Interna (de ésta última preferiblemente completa, aunque 2 años son aceptables), someter una solicitud de aplicación al CAE que incluye el currículum vitae y tener una entrevista con el profesor titular del curso, que incluye un examen oral de conocimientos generales.

El profesor titular de este PAEM es el Dr. Alfredo Adolfo Reza Albarrán y el profesor adjunto es el Dr. Raúl Rivera Moscoso.